
04/10/2021 17:50 SEI/UNIR - 0738471 - Ata de Reunião

https://sei.unir.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=849781&infra_sistema=1… 1/3

MINISTERIO DA EDUCAÇÃO 
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DE RONDÔNIA

DEPARTAMENTO ACADÊMICO DE HISTÓRIA - ROLIM DE MOURA

ATA DE REUNIÃO

Aos treze dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, às quinze horas, reuniu-se o Conselho do
Departamento de História da Unir, campus de Rolim de Moura, de forma remota, por videoconferência,
mediante convocação da Chefa este Departamento, Cynthia Cris�na de Morais Mota, que presidiu a
sessão, com a presença da/os docentes: Adriane Pesovento, Marlene Schulz, Tadeu Pereira dos Santos,
João Maurício Gomes Neto, Tadeu Pereira dos Santos e Zairo Carlos da Silva Pinheiro e a representante
discente, Roberta Vitória Lorenze�. Ausências jus�ficadas: professor José Joaci Barboza (afastamento
para o doutorado) e professora Gilmara Yoshihara Franco (Direção do Campus). Ausência não jus�ficada:
Marcelo Ranzula. A sessão transcorreu sob a coordenação da primeira, para deliberar sobre a seguinte
ordem do dia: Informes; 1. Avaliação dos Planos de Ensino do Semestre 2020.2 (Processo SEI
23118.008801/2021-34). 2. Formalização da Comissão de Reformulação do PCC do curso. 3. Ação de
Extensão “Diásporas em Saberes Par�lhados: Leituras de África e as Áfricas em Nós”. Prof. João Maurício.
4. Ensino de História e imagens em escritos jornalís�cos: usos, abusos e representações do mundo social.
Prof. Tadeu. 5. Processo SEI 23118.008184/2021-77. Readaptação do professor Marcelo Ranzula. 6.
ENADE. 7. Processo 23118.002184/2021-63 PROGRAD Plano de Melhorias Acadêmicas. 8. A�vidades
complementares Processo 999119653.000058/2019-00. 9. Comissão de Avaliação Discente (2020.2). O
Conselho foi consultado se haveria sugestões de alterações na pauta e não havendo manifestações, a
ordem do dia foi colocada em votação e aprovada por unanimidade, passando-se aos Informes: a profa.
Cynthia Morais apresentou comunicado a respeito do andamento do concurso para professor/a
subs�tuto/a para o Departamento e sobre a possibilidade de reconfigurações das bancas formadas para
selecionar os/as candidatos/as. A profa. Adriane Pesovento informou sobre a divulgação da Escuta
Pública em meios de comunicação e plataformas diversas, a�vidade que tem sido mobilizada para pensar
a cons�tuição de um museu. Destacou a diversidade dos públicos e a recepção calorosa que a proposição
tem recebido de sujeitos diversos. Ato con�nuo, se passou ao primeiro ponto de pauta: 1) Avaliação dos
Planos de Ensino do Semestre 2020.2 (Processo SEI 23118.008801/2021-34). O prof. João Maurício
teceu observações a respeito da matéria e apresentou ao Condep o Relatório de Avaliação dos Planos de
Ensino, construído no âmbito do Núcleo Docente Estruturante do Curdo/NDE. Indicou a necessidade de
encaminhamento dos planos, tanto por questões legais, a exemplo de atender a Lei de Acesso à
Informação/LAI, quanto para avaliações de reconhecimento do curso. Neste momento, a chefia informou
que os Planos de Ensino faltantes foram encaminhados ao Conselho pelas professoras Adriane Pesovento
e Fabiola Santana e perguntou se eles poderiam ser avaliados incluídos no processo, dado que os/as
membros/as do NDE estavam todos/as presentes. O prof. João Maurício, coordenador do Núcleo,
consultou os pares e como estavam de acordo, passou-se a avaliação dos documentos encaminhados,
observados os mesmos critérios dos demais.  Feita a a�vidade, indicou-se pela aprovação de todos os
Planos de Ensino encaminhados ao Conselho. Decisão do Colegiado: Relatório aprovado por
unanimidade. 2) Formalização da Comissão de Reformulação do PCC do curso. O prof. João Maurício
ponderou que em virtude do BNC-Formação, as a�vidades para Reformulação do Curso têm ocorrido no
âmbito do NDE desde 2020, conforme se observa nas atas das reuniões do Núcleo. Ressaltou, contudo, a
necessidade aumentar a representa�vidade da equipe, incluindo sujeitos dos três segmentos e da
sociedade civil. Indicou que já nomes do corpo técnico, docente e sociedade civil, destacando o papel de
egressos nesse processo. A profa. Cynthia Cris�na de Morais Mota solicitou que a pauta fosse retomada
na próxima reunião, para que pudesse contatar a comunidade discente e esta indicar suas
representações. Decisão do Colegiado: encaminhamento aprovado por unanimidade. 3) Ação de
Extensão “Diásporas em Saberes Par�lhados: Leituras de África e as Áfricas em Nós”. Prof. João
Maurício. O propositor da ação apresentou os Projeto, indicando sua relação com ensino, extensão e a
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pesquisa. Também ressaltou a per�nência da temá�ca e o protagonismo discente pretendido pela
inicia�va. Decisão do Colegiado: colocado em votação, o projeto foi aprovado por unanimidade. 4) Ensino
de História e imagens em escritos jornalís�cos: usos, abusos e representações do mundo social. Prof.
Tadeu. O propositor da ação fez exposição de mo�vos a respeito da proposta, destacando o contexto e as
dificuldades que intrínsecas a condução e orientação de estágios em modo remoto. Complementou que
uma das estratégias das quais têm lançado mão para minorar as dificuldades entradas tem sido a
construção de diálogos com colegas de outras ins�tuições, no que se destaca as reflexões sobre usos e
possibilidades da u�lização de fontes documentais no ensino de história, sendo este, o enfoque central
da proposta. As professoras Adriane Pesovento e Cynthia Morais, e o professor Zairo Pinheiro,
destacaram a per�nência e a importância das inicia�vas dos professores João Maurício e Tadeu Santos.
Decisão do Colegiado: colocado em votação, o projeto foi aprovado por unanimidade. 5) Processo SEI
23118.008184/2021-77. Readaptação do professor Marcelo Ranzula. A chefia do Departamento
apresentou a matéria. Comunicou que conforme discussão anterior, construiu o Plano de readaptação
funcional e que o encaminhará ao servidor, conforme orientações e demandas presentes no processo.
Informou que nesse ínterim, o funcionário apresentou novo atestado e que a chefia está no aguardo de
uma posição do SIAS. Decisão do Colegiado: Esperar um retorno do SIAS/FUNASA a respeito, para que se
possa pensar ações relacionadas à matéria. 6) ENADE. A profa. Cynthia Morais explicou sobre o processo
de inscrições do ENADE. A chefia comentou da necessidade de fomentar inicia�vas que sensibilizem
estudantes a respeito da matéria, da necessidade de par�ciparem da avaliação. Inclusive, sugeriu a
possibilidade de construir parcerias com os demais cursos de licenciatura do campus, para divulgar e
orientar a comunidade discente a respeito da importância do ENADE. Decisão do Colegiado:
encaminhamento aprovado por unanimidade. 7. Processo 23118.002184/2021-63 PROGRAD Plano de
Melhorias Acadêmicas. A profa. Cynthia apresentou a matéria. O prof. João Maurício sugeriu que ela
fosse encaminhada ao NDE, posto que um Plano de Melhoria Acadêmica foi construído quando da visita
da Comissão do MEC para reconhecimento do curso e esta pode ser uma oportunidade para cotejar o
documento anterior e responder a demanda posta pela Prograd, tendo em vista a trajetória e o momento
atual do curso. Decisão do Colegiado: colocado em votação, o encaminhamento foi aprovado por
unanimidade. 8) A�vidades complementares Processo 999119653.000058/2019-00. A profa. Cynthia
comentou de demandas abertas por discentes concluintes do curso, no tocante ao cumprimento das
a�vidades complementares. E consultou o prof. João Maurício, que tem ficado responsável pelo
componente nas úl�mas vezes em que este foi ofertado, se ele poderia avaliar o processo. O professor
indicou que se o conselho assim deliberasse, ele poderia consultar e apresentar posição sobre a matéria.
Decisão do Colegiado: encaminhamento aprovado por unanimidade. 9) Comissão de Avaliação Discente
(2020.2). O prof. João Maurício ressaltou a importância da avaliação discente do curso e para os/as
docentes, uma vez que se trata de um retorno da comunidade estudan�l sobre as estratégias de ensino-
aprendizagem construídas durante os componentes curriculares cursados no semestre. Ressaltou o
caráter reflexivo do processo, no tocante às ações pedagógicas docentes e a percepção dos/as
estudantes, sobretudo em momento tão delicado, marcado por ações de ensino remotas. Destacou, por
fim, a importância legal da a�vidade, dadas as exigências administra�vas colocadas a esta licenciatura,
pela universidade e pelo MEC. Realizados estes destaques, apresentou-se os seguintes nomes para
compor a comissão: João Maurício Gomes Neto (Presidente), Tadeu Pereira dos Santos e Marlene Schulz.
Decisão do Colegiado: comissão aprovada por unanimidade. Nada mais tendo a tratar, a sessão foi
encerrada às dezessete horas e quarenta e nove minutos, tendo sido a ata lavrada e assinada por mim,
João Maurício Gomes Neto, e pelos demais membros.

Documento assinado eletronicamente por JOAO MAURICIO GOMES NETO, Docente, em
16/08/2021, às 14:18, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ZAIRO CARLOS DA SILVA PINHEIRO, Docente, em
16/08/2021, às 14:26, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MARLENE SCHULZ, Docente, em 16/08/2021, às 14:30,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
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outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por TADEU PEREIRA DOS SANTOS, Docente, em 16/08/2021,
às 14:38, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539,
de 8 de outubro de 2015.
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